

EL OBRERO

BALEAR

Órgano de la Federación Socialista Balear - Defensor de la clase obrera

Año XXXV.—Núm. 1698 Palma de Mallorca, 13 de Julio de 1934 PRECIO: 15 céntimos

Cinco penas de muerte

De los 22 procesados por los sucesos de Hermigua, trece han sido absueltos cinco, condenados a muerte, y el resto a penas que oscilan entre dos y veinte años de reclusión.

Continúa en pie el deber de los obreros dignos de arrancar de las manos del verdugo y de la injusticia a los compañeros de Hermigua.

Manifiesto de los socialistas alemanes

Desde hace dos semanas ha empezado a circular, clandestinamente, por muchas ciudades alemanas el siguiente manifiesto, firmado por el Comité directivo del Partido Socialdemócrata alemán:

«Al pueblo alemán;

La banda de criminales que se ha lanzado sobre Alemania se hunde en el lodo y en la sangre. El propio Hitler acusa a sus colaboradores más íntimos, a los mismos hombres que le exaltaron al Poder, de las más vergonzosas depravaciones morales; de criminales derroches de los caudales públicos.

Los jefes de los «camisas pardas» llevan trazas de matarse entre sí. Hitler es el principal responsable de los crímenes de esos hombres. Fué él quien apeló a ellos para sembrar el terror; el asesinato, todas las violencias ejercidas sobre el pueblo alemán. El aprobó y toleró sus atrocidades; él los llamaba «camaradas suyos»; él identificó su honor con el de los asesinos, los verdugos y los depravados.

Cientos de miles de víctimas son testigos de la sangrienta responsabilidad de esos criminales y de la responsabilidad de Hitler. El es quien predicó el asesinato; él quien puso en libertad a los asesinos en Potempa; él quien utilizó a los Roehm y a los Heines porque necesitaba de criminales; él es quien los encubrió durante años.

Al acusarlos hoy y al entregarlos al desprecio público se condena a sí mismo, porque sobre aquellos hombres, sobre sus crímenes, sobre su vergüenza, se apoyaba todo su sistema.

El nombró a Roehm ministro del Reich; él le entregó la juventud, aun cuando él la ha conocido mejor que nadie. Ahora quiere mostrar su indignación moral y negar su responsabilidad. Ahora deja asesinar a sus cómplices, no a causa de sus crímenes, sino para salvarse él mismo.

Hitler es el gran responsable. Hitler es el enemigo. Quien haga causa común con él es cómplice suyo.

Hitler, Roehm, Heines y consortes, tales son los hombres a quienes se ha confiado el honor de la nación, el destino y la existencia del pueblo. ¡Esos son los hombres que iban a purificar y regenerar a Alemania!

Ellos han destruido cuanto se había salvado en Alemania y cuanto se había reconstruido en la más difícil de las épocas. Ellos han aplastado cuanto la clase obrera alemana y el mundo intelectual alemán habían realizado durante muchos años.

Cien mil sátrapas con camisa parda se han lanzado como una nube de langosta sobre el Reich, sobre las cajas del Estado, sobre las reservas de oro del Reichsbank, sobre toda la vida económica de Alemania. Se enriquecen de un modo desvergonzado, derrochan en festines fastuosos le que pertenece al pueblo y se entregan a vicios perniciosos mientras que el pueblo padece hambre, bajan los salarios, agoniza el comercio y la población agrícola se hunde cada vez más en la miseria.

La verdad, la moral, la honradez—lo que constituía la verdadera Alemania—, todo eso ha sido oprimido y perseguido y al pueblo se le ha engañado miserablemente.

Ahora, el propio Hitler confirma las acusaciones de los oprimidos contra su sistema.

La amenaza que pesa sobre Alemania no es el bolchevismo. Ya estamos cansados, más que cansados.

¡Criticadlo fuerte! ¡Criticad toda vuestra indignación! El terror es impotente contra millones de individuos que se expresan sinceramente, que dicen con franqueza lo que hay y lo que piensan.

¡Ay de los funcionarios, ay de los jueces que se erijan en verdugos de un sistema vacilante en contra de la indignación popular! ¡A todos les alcanzará el castigo el día de la liberación!

¡Basta de este sistema de opresión y de fuerza! ¡Luchad contra el terror, contra los salarios de hambre, contra la esclavitud de un pueblo entero!

¡Viva el Socialismo! ¡Viva la República Alemana libre!

PARA LOS JÓVENES
REPUBLICANOS

Democracia, no

En la prensa española ha aparecido la reseña del congreso de las Juventudes de Izquierda Republicana recientemente celebrado, y apesar de lo que ha pasado, declaran creer todavía en la democracia. A mí me parecería bien si esa declaración la hubiera hecho don Diego, pero los jóvenes de izquierda republicana declarar eso es ser muy mucho desmemoriados con lo que ha pasado en nuestra historia política. La democracia tal como se entiende hoy—y tened en cuenta que vivimos hoy—es un gran fracaso, es un suicidio político.

La democracia es un cuento chino, hoy como hoy. La realidad histórica nos lleva a la conclusión inconcusa de una dictadura de carácter obrerista en nuestro vencer; de lo contrario tendremos que darnos las manos vencidos en el campo de concentración.

Sería una torpeza si ante el espectáculo del asunto de Cataluña, las mordazas a la prensa, la huelga de campesinos, el bochornoso asunto del arroz, el del maíz, el de Autoestaciones S. A., y cuantos asuntos podríamos citar empezando por las elecciones presididas por Martínez Barrios no reaccionáramos.

Democracia... Y lo del Barrranco del Lobo? y los 14,000 muertos de Annual? Y la ley de fugas? Y los fusilamientos criminales de Torrijos? Lacy, Riego, El Carbonerillo, Ferrer, Galán y García Hernández? Aquellos tiempos vuelven a pasos de gigante y ante ello la democracia es un cadáver, una momia sepultada.

No, democracia burguesa no; es un anatema contra Galán y García; es una maldición, contra la «libertad». La democracia solo sirve para que nuestros enemigos forgen las cadenas con las que nos han de esclavizar como en los tiempos del señorío Feudal de la edad antigua.

Democracia no; guerra sin cuartel, sin descanso. Hagamos como Espartaco en su último combate, degollemos el caballo de la democracia y disponámonos a luchar de pie firme, y si nos toca morir muramos como él, herido de frente y en pro de la libertad. Ya basta, ya basta, con tantos siglos de esclavitud.

Ada Llof

La huelga de los Metalúrgicos

Indudablemente somos el país de la inadaptabilidad, así en lo político como en lo social, a las mas elementales reglas de la honestidad y del progreso. Todos los heroicos esfuerzos del pueblo trabajador, coronados por la victoria, devienen, a la postre, en un resturgimiento de aquellas lacras por cuya extirpación se ha hecho un derroche de sacrificios.

Diríase que España está predestinada a rodar, por los siglos de los siglos, unida a la noria de las falsas políticas con su cohorte de inmoralidades administrativas, de atracos a la libertad y de escarnios a las reivindicaciones sociales logradas, aparentemente, al precio de incalculables sacrificios de los trabajadores organizados.

Hecha la ley, hecha la trampa. He ahí un axioma que ya no resume la idiosincracia de la burguesía española.

¿Por qué perder el tiempo en preparar la trampa, cuando es más práctico y sencillo saltarse descaradamente las leyes a la torera?

¿Que es la política lerrouxista sino el renacimiento de la España negra e inquisitorial, la que el pueblo creyó haber enterrado para siempre el 14 de abril de 1931? ¿Qué es la consecuencia inmediata de ese renacimiento sino la bravaconería, corregida y aumentada, de la clase patronal española, que ha culminado en huelgas que han batido el record de duración, como las de Valencia, Zaragoza y Madrid?

Mallorca no podía constituir una excepción en esa reacción patronal de tipo feudal, sobresaliendo en ella los patronos Metalúrgicos de Palma.

Desde la vigencia de las actuales bases de trabajo, los patronos metalúrgicos, como rebancha, han puesto más interés en provocar a sus obreros, que no en la dirección de sus talleres.

Parece que la casa encargada de obrar a manera de agente provocador es La Fundición Mallorca, la cual, a raíz del paro general por solidaridad con los huelguistas zapateros consideró despedidos a sus obreros, en cuya maniobra

fracasó ante la firmeza de éstos. Pero persistiendo en sus designios provocativos, probó fortuna mediante el establecimiento de un horario arbitrario y perjudicial para los obreros. Como quiera que éstos no quisieron someterse al capricho patronal, que consistía en tener al personal a su disposición toda la semana para solo trabajar tres jornadas enteras, o sean seis medios jornales, los despidió a todos con la benigna intención de seleccionar el personal excluyendo a los distinguidos por sus actividades sindicales. Esto, perfectamente sancionado por toda la patronal, ha sido comprendido por el Sindicato Metalúrgico, que no podía, so pena de renegar de sus fines, dejar desamparados a sus afiliados. Y ha declarado la huelga general del gremio por las siguientes reivindicaciones:

Readmisión de los despedidos por La Fundición Mallorca, semana de 44 horas con los mismos salarios hoy en vigor y disfrute de las vacaciones en verano.

Estas reivindicaciones, sobre ser de justicia y hacederas, ya que contribuirían a aminorar el paro obrero y son un hecho en Madrid y Barcelona, y en Baleares por lo que respecta al ramo de albanilería, implican una actitud digna y obligada del Sindicato Metalúrgico frente a una clase patronal empeñada en conservar a sus obreros en unas condiciones ya superadas en todo el mundo civilizado.

En ese pleito, por lo mismo que se ventilan intereses comunes a la clase obrera en general, no pueden estar ausentes los trabajadores de los demás gremios.

Hay que impedir, a costa de lo que sea, las regresiones sociales con que sueña la clase patronal.

Donativo

Un afiliado ha entregado 5 ptas. para los fondos pró recogidas de «El Socialista».

Que cunda el ejemplo.

De la pasada huelga de campesinos

Siguen llegando a nuestras manos en gran cantidad cartas e informes sobre la pasada huelga de campesinos.

A la vista de esos documentos, muchos de ellos tan sangrantes que es preciso conocerlos en detalle para apreciar la gravedad de sus denuncias, puede reconstruirse casi exactamente el desarrollo de la huelga en un gran número de pueblos y las características que presentaron el movimiento en todas partes. Tres rasgos esenciales se muestran en la huelga: El entusiasmo extraordinario con que fué secundada, su carácter pacífico y la saña brutal, sin precedentes, con que se arrojaron sobre ella las fuerzas coercitivas del Estado puestas incondicionalmente al servicio, no solo de los intereses patronales sino de la miserable venganza de los caciques. Las detenciones han superado todas las pasadas «marcas». Dudamos que, ni aún después de una revolución sofofada, se pueda reunir un contingente mayor de prisioneros que el de esta huelga «fracasada y sin importancia», según los repetidos informes del Gobierno. Entre los detenidos, que pasaron seguramente de la cifra de 8.000, figuran un buen número de alcaldes socialistas o ex-alcaldes, jueces municipales, concejales, maestros, empleados de correos, ferroviarios y muchísimos jóvenes socialistas, personas la mayoría no campesinas, pero contra quienes los caciques guardaban muchos viejos rencores acumulados.

Así en Jimena (Jaén), detienen a tres compañeros concejales que hace poco se negaron a aumentar una plaza de escribiente en el Ayuntamiento para emplear al hijo del cabo de la guardia civil, según querían las derechas.

En Ayora (Valencia), donde nuestros compañeros ganaron las elecciones y, donde están realizando una magnífica obra de construcción cooperativa socialista, trayendo abonos y semillas, organizando trabajos colectivos etc., los caciques y comerciantes azuzaban a la fuerza con la esperanza de aplastar a sus enemigos y destruir toda esa magnífica labor.

En Sierra de Yeguas (Málaga), ocurre un acto de sabotaje que el cabo de la guardia civil quiere acumular a todo trance al compañero Solís, ausente del pueblo en el momento de los hechos, solo porque este compañero denunció antes sus malos proceder a la Minoría Socialista.

En Torres (Jaén), se detiene no solo a los dirigentes de la organización, sino a todos los que—aún sin estar asociados—tuvieron alguna vez el atrevimiento de demandar a los patronos ante el Jurado Mixto.

En Nava del Rey (Valladolid), donde hubo un patrono muerto, se martiriza bárbaramente a los supuestos autores, no tanto para

que declaren su culpabilidad, sino para que acusen de investigador a uno de los dirigentes socialistas del pueblo: El administrador de Correos, compañero E. López.

Se usan mil estratagemas para deshacer la huelga. A las noticias insidiosas y falsas de los diarios que solo publican lo que puede perjudicar a los huelguistas, se unen los mil rumores que hacen circular los elementos caciquiles. Se dice a los Gobernadores por teléfono, que están ardiendo los pueblos en donde hay un paro absoluto pero tranquilo, que los huelguistas han proclamado el comunismo y otros mil embustes que hacen venir grandes fuerzas con órdenes rabiosas para descargarlas contra los grupos pacíficos de los huelguistas.

En Don Benito (Badajoz), dice el teniente a la Sociedad que manden al despacho del Gobernador una comisión de los mejores compañeros para discutir un pacto y... en la carretera detienen a la comisión los civiles que los aguardaban ¡Arduos de guerra!

En todas partes se observa una conmovedora solidaridad entre la fuerza pública, los patronos y los elementos fascistas armados que hacen guardia con sus escopetas y carabinas, como elementos auxiliares de la fuerza pública.

En San Nicolás del Puerto (Málaga), la clase patronal está en sesión permanente en el cuartel de la guardia civil donde ellos dan órdenes, mientras los guardias llevan allí para abofetearlos a los huelguistas.

La fuerza pública obedece ciegamente y detiene a todos los que los patronos los señala y, así, van a la cárcel esposados como criminales inafectados de personas que no han hecho absolutamente nada, pero que permanecerán diez, veinte o treinta días hacinados en calabozos inmundos, en algunos de los cuales se amontonan quince y aún más detenidos.

En no pocos pueblos se detiene a los directivos, sin haber huelga, por ejemplo, en Villanueva de Algaidas (Málaga), donde encerraron a los cuatro compañeros que llevaron el oficio de huelga a la Alcaldía.

Iniciado el paro se detienen un sin fin de directivos y de compañeros a los que se les pone en el trance de ir a trabajar o a la cárcel. Y a la cárcel van.

La conducta de los delegados gubernativos no puede ser más parcial. Su misión es romper la huelga. Así lo declara tranquilamente el que va a Herencia (Toledo) que, al oír las quejas de los obreros, sobre incumplimiento de bases y legislación social dice, que él no está allí para recoger denuncias, sino para hacer que todo el mundo trabaje «como sea».

El delegado que va a Paracuellos de Jarama (Madrid), se de-

HACIA LA FEDERACIÓN PROVINCIAL

El Trabajo a todas las sociedades de la Construcción de Baleares

Camaradas: Ultimados casi los trabajos de confección del proyecto de reglamento por qué ha de regirse la «Federación de la Construcción de Baleares» y creyendo este Comité que para llevar a efecto los propósitos para la pronta organización de dicha entidad, es necesario un buen conocimiento de causa, ha acordado dirigirse por medio de este periódico a todas aquellas sociedades y compañeros de estas Islas, por si necesitaran documentarse sobre el particular, pueden dirigirse por escrito al Comité de «El Trabajo» donde se les facilitará toda clase de datos y si precisara pasar una delegación de esta entidad en cualquier pueblo para explicar nuestros propósitos, pueden pedirlo también, seguros que serán atendidos a la mayor brevedad.

Al mismo tiempo este Comité exhorta a todos los dirigentes de entidades afectas a la Construcción a que se dignen tomar el máximo interés sobre dicho proyecto, pues a nosotros solo nos guía el anhelo de dotar a la clase explotada de una nueva y fuerte organización que en su día pueda responder a lo que las necesidades exijan.

Pronto las entidades del ramo recibirán copias de Reglamento para que lo estudien y puedan hacerse oídas aquellas enmiendas o añadiduras que crean pertinentes nuestros compañeros, y en breve, tan pronto lo permitan las circunstancias, será convocada una reunión de delegados para la discusión y aprobación de dichos Estatutos.

Esperamos responderán todas las entidades a nuestra llamada y que será pronto un hecho en Baleares la constitución de tan importante como necesaria organización.

Por «El Trabajo»
El Comité

Palma 29 Junio 1934.

LEA todas las semanas

EL OBRERO BALEAR

dica, junto con el alcalde, a desafiar a los huelguistas bajo el calor de unas copas,

El jefe de la fuerza de Alfarnate (Málaga), dedica a los huelguistas el siguiente discurso sobre derecho de gentes: «El que vaya a trabajar tendrá mi protección y al que no, le meteré una bala en la cabeza».

En Daimiel (Ciudad-Real) comenta una guardia civil: «Todo el que habla de legislación social habría que saltarle los ojos y cortarle los pies».

(Continuad)

Del reciente movimiento alemán

¿Qué pasa en Alemania?

Las noticias que de esta nación se reciben, son, además de confusas, ambiguas y demostrativas de que son facilitadas por el gobierno hitleriano y, por tanto, éste dice lo que se quiere se sepa.

Según estas noticias, en Alemania ha habido un complot para derribar a Hitler y restaurar la monarquía, en el que estaban complicados altos jefes de las fuerzas de asalto nacionalsocialistas y elementos monárquicos.

Este complot se dice que ha abortado gracias a la energía desplegada por el «führer», el cual personalmente, ha dirigido la represión que ha resultado feroz y cruel, hasta el punto de matar a boca de jarro a los que se habían de sublevar. Tan eficaz ha sido este escarmiento, que el propio mariscal Hindenburg ha felicitado telegráficamente al dictador por haber salvado (?) a Alemania.

Pero aunque se diga que el movimiento está fracasado, podemos decir aquello de «la procesión va por dentro». Se desprende, a juzgar por las mismas noticias que se publican, que existe un vivo estado de opinión en el pueblo germano, que bien pudiera trocarse en un movimiento nacional que podría dar al traste con la infame dictadura que ejercen unos sujetos que ni siquiera poseen lo que más estima un hombre: el honor y la dignidad. Hombres que buscan el placer sexual con otros hombres, como se ha comprobado al ir a detener en su domicilio al sublevado Rohems, alto jefe de las fuerzas de asalto de Hitler, que lo encontraron con un joven; hombres de esta calaña son indignos de ostentar cargos públicos.

El mismo Goering, ministro en el gabinete hitleriano, es un morfinómano que estuvo recluido en un sanatorio, como loco, en Suecia y que los camaradas socialistas de este país lo hicieron saber a todo el mundo por medio de su prensa.

Recordamos que cuando Hitler y sus secuaces subieron al poder, gracias a la traición sorlapada del viejo mariscal, nuestro diario «El Socialista», publicó un vibrante y enérgico artículo en el que trataba al nuevo gobierno de «banda de aventureros y criminales», cuyo artículo tuvo una gran resonancia en Alemania, provocando una protesta del gobierno; artículo justo y oportuno que seguramente hizo derramar más de una lágrima a los hombres honrados, de espíritu liberal y democrático, vencidos por la traición de quien juró, bajo palabra de honor, respetar la Constitución de Weimar. ¡Cómo entienden el honor ciertas clases de gentes!

¿Qué pasará en Alemania? Una inmensa interrogante se cierne sobre ese desgraciado país, digno de mejor suerte.

Lloyd George, el caudillo li-

beral inglés, a raíz de la subida de Hitler al Poder, dijo que cuando cayera éste, el régimen que vendría después, sería el comunismo.

No creemos que ande muy desacertado el señor George. Después de Hitler, no creemos de ninguna manera que se implante otra vez una democracia. Si tal sucediera, sería un solemne disparate y daría lugar, a la larga, a otra dictadura de la reacción, que no se resigna así como así a perder sus privilegios. Nos lo dice de una manera elocuente la dialéctica marxista. Mientras no se destruya fulminantemente la propiedad privada, punto básico del estamento burgués; mientras no se cambie la economía capitalista por la socialista, el poderío político y económico de la clase burguesa subsistirá y constituirá un peligro permanente, que, como la espada de Damocles, estará suspendida sobre la cabeza del proletariado dispuesta a terminar con éste, como clase organizada, haciendo del obrero un esclavo, un paria, un nada.

No sabemos lo que pasará en Alemania; pero este movimiento demuestra claramente que el régimen nacionalsocialista, que iba a convertir al pueblo alemán en un paraiso, ha entrado en franca descomposición. Ya sabemos los frutos que ha dado y da desde el Poder; las exportaciones han disminuido más de la mitad, gracias al boicot que le han declarado los hombres liberales de los demás países; háñse llenado los campos de concentración de hombres honrados; los marcos oro han perdido casi todo su valor. Este es el triste balance que presenta el hitlerismo en dos años de gobierno.

El mismo balance que presentan todos los fascismos: «barro, sangre y lágrimas».

La hora del Socialismo está para tocar. Preparémonos para estar en nuestro puesto y dar la batalla definitiva al capitalismo, levantando en su lugar, una sociedad más justa y más humana; que la actual.

Ramón García Galán

Palma, julio 1934.

Cooperativa de Casas Baratas

«Pablo Iglesias»

Por la presente se convoca a los componentes de la Junta Directiva de esta Cooperativa para la reunión que se celebrará el próximo domingo día 15 a las 11 de la mañana, en la Casa del Pueblo, para tratar asuntos interesantes.—El Secretario.—P. Soler.

CAMARADAS!

Suscribíos todos en la Sección de Palma de Casas Baratas «Pablo Iglesias».

Convocatorias y acuerdos

SOCIEDAD BALEAR DE TRABAJADORES DE LA ENSEÑANZA

Se convoca a los afiliados, de "Trabajadores de la Enseñanza", a la Asamblea ordinaria que tendrá lugar en el domicilio social el próximo domingo día 15 a las 10 de la mañana. Se encarece la asistencia.

Palma 8 julio 1934.—El Secretario, J. Rosselló.

CONSEJO OBRERO FERROVIARIO DE PALMA DE MALLORCA

Estimados compañeros: Todos vosotros conocéis la lucha que acaban de librar los trabajadores del campo frente a la clase patronal; hoy ya terminada, son muchos los trabajadores que se hallan sufriendo prisión, y muchos también sometidos a proceso, en las Cárcels de España.

A la vista de esta situación, triste para infinidad de hogares trabajadores, la Unión General de Trabajadores de España y la Federación Nacional de Trabajadores de la Tierra se dirigen a nosotros a igual que lo hacen a todos los organismos que integran nuestra Central Sindical, solicitando ayuda económica para nuestros hermanos que actualmente están privados de libertad.

Este Consejo Obrero Ferroviario, haciéndose eco de este llamamiento, se dirige, a su vez, a todos sus afiliados comunicándoles que ha tomado el acuerdo de abrir una suscripción que la encabeza con CINCUENTA PTAS. cuya recaudación será destinada a los presos.

con motivo de la huelga del campo.

Tenemos la completa seguridad de que ni uno solo de los asociados dejará de prestar ayuda económica y realizará el máximo esfuerzo para contribuir a que esta suscripción sea importante.—El Comité.

CONSEJO OBRERO FERROVIARIO

Compañeros: Por la presente convocamos a todos los asociados a la reunión general ordinaria, así como marcan nuestros estatutos, para el día 15 del mes corriente a las 9 y media en primera convocatoria y a las 10 en segunda, en su domicilio social (Casa del Pueblo) calle de Fermín Galán, 47 en el Salón n.º 1, debiéndose tratar los asuntos que a continuación se expresan.

- 1.º Constitución de la mesa.
- 2.º Lectura de las actas.
- 3.º Examinar las Cuentas.
- 4.º Gestión del Comité en relación en el orden social y administrativo.
- 5.º Ruegos y preguntas.

Palma 7 de Julio de 1934.—El Secretario, Eduardo Deyá.

Se replica la asistencia y puntualidad de los compañeros ferroviarios.

El Esperanto y el proletariado

Del 3 al 8 de Agosto próximo tendrá lugar en Valencia el XIV Congreso Internacional de la «Sennacieca Asocio Tutmonda» (S. A. T.), organización universal de trabajadores esperantistas.

El hecho de que sea la clase proletaria la que mejor ha com-

prendido el valor moral y utilidad del idioma internacional, augura para el mencionado congreso un feliz éxito que ha de redundar en bien de la propagación del Esperanto entre los obreros.

El Esperanto, a su sentimiento de solidaridad internacional que tanta afinidad tiene con el que caracteriza las organizaciones obreristas, ha unido su valor práctico de idioma sencillo y neutral apto para las personas, cuya intensa lucha por la existencia les impide perder tiempo y dinero en tratar de aprender en su propio país complicados idiomas extranjeros. El Esperanto es el único medio capaz de dar efectividad al lema en pró de la unión entre los trabajadores de todos los países.

Toda clase de detalles sobre el Esperanto, así como del curso gratuito de dicho idioma por correspondencia, se os facilitarán, mediante sello para la respuesta, en la secretaría del «Instituto Zamenhof», Sitjas, 3, pral., Barcelona.

El Socialismo en Andraitx

En esa villa acaba de constituirse una Juventud Socialista, cuya Junta Directiva integran los siguientes compañeros:

Presidente, Pedro. Sastre Pujol; Vice Presidente, Santiago Coll; Secretario, Bartolomé Ferragut; Tesorero, Andrés Riera; Vocales: Antonio Mulet, Guillermo Enseñat, Guillermo Jofre, Ramón Pujol y José Parets.

Felicitemos a los nuevos directivos, a los que ofrecemos las columnas de este semanario.

Sindicato Metalúrgico

Lista de Sociedades que con sus donativos contribuyen al alivio de los huelguistas de la Fundación Mallorquina.

15 y 16 Semana

La Igualdad, pts., 15; Julia Alberti, id., 2; Unión Algodonera, id., 10; La Fraternidad, id., 10; Metalúrgicos de Aviés, Oviedo, id., 15; Tranviarios suscripción voluntaria, id., 35'90; El Aseo, id., 5; Suscripción voluntaria del Aseo, id., 7; Unión de obreros y empleados Municipales, id., 20; Recaudación de los obreros de la Unión de obreros y empleados Municipales, id., 16'65; Desarrollo y Arte, id., 10; Unión Tipográfica, id., 10.

Rectificación

En las listas de la semana 11.ª y 12.ª, aparece la cantidad de 14 con 10 pts., en nombre de los obreros de El Aseo, la que corresponde a una recaudación voluntaria de los Obreros de la Unión de Obreros y Empleados Municipales.

Palma 9 de Julio 1934.—El Contador, Vicente Nicolau.—El Depositario, Jaime Esteva.

Por una insignificante cuota al mes podéis tener una magnífica casa propia.

«Cooperativa Pablo Iglesias»

Imp. G. M.-Palma

NAVARRETE - Sastre

Siete Esquinas, 20 - 1.º - PALMA

Hechura desde cinco duros

Jaume hermanos

Baldosas, Azulejos, Vigas de cemento armado y toda clase de materiales de construcción.

Despacho: Conquistador, 11. - PALMA

LA FILADORA LIQUIDA

Todos los artículos de VERANO

PRECIOS DESASTROSOS

Batistas lisos y dibujos estampados desde 0'50 ptas. metro	Percal dibujos gran novedad desde 0'75 ptas. metro	Etamine gran fantasia desde 1'00 pta. metro	Vichy lista Mallorquina desde 1'00 ptas. metro.	Toallas Rusas 25 X 35 2'50 ptas. docena
Tobralcos colores sólidos desde 1'25 ptas. metros	Alpaquillas variedad de dibujos moda desde 1'50 ptas. metro	Playa artículos de gran resultado desde 1'50 ptas. metro	Etamine hilo, buena calidad desde 2'00 ptas. metro	Sábanas Curado Mallorquina 160 + 230 a 4'15 ptas. una 190 + 270 a 5'80 » » 210 + 290 a 7'10 » » 225 + 300 a 7'95 » »
Georgette lisos, colores moda desde 2'50 ptas. metro	Crespón y Georgette estampados, muchos dibujos desde 3'00 ptas. metro	Pupelin para camisas Caballero desde 0'75 ptas. metro	Curado Mallorquina 75 cm. ancho desde 0'80 ptas. metro	
Dril Sólido para trajes caballero desde 1'00 pta. metro	Medias seda sin taras desde 1'50 ptas. par	Camisetas Sport-Caballero desde 0'75 ptas. una	Toallas grandes RUSAS desde 0'75 ptas. una	Camisetas manga corta para caballero desde 0'80 ptas. una

Artículos para Playa, Baño y Campo, géneros blancos, driles, listas, sedas, lanas, géneros de punto etc. **TODO CON GRAN BARATURA**
SASTRERÍA A MEDIDA • ROPAS HECHAS PARA CABALLERO

Ventas al contado 65, San Miguel, 67 :::: Teléfono 1760 Precio fijo

EL OBRERO BALEAR

Redacción y Administración: Sindicato, 176-1.º - P R I M A

A las Juventudes Socialistas

Estimados compañeros:

A continuación os transcribimos las conclusiones aprobadas por esta Comisión Ejecutiva, orientadas al objeto de conseguir una efectividad y uniformidad en las manifestaciones exteriores de las Juventudes Socialistas, y que debéis poner inmediatamente en práctica, dándoselas a conocer a vuestros aliados.

Símbolo.—Las Juventudes Socialistas de España, adoptan como único símbolo la estrella roja de cinco puntas, que llevará en el centro las iniciales de J. S. (La Comisión Ejecutiva os avisará cuando y donde podéis adquirir esta insignia.)

Uniforme.—El uniforme de las Juventudes Socialistas estará compuesto: camisa roja, (con dos bolsillos grandes). Estas camisas no deberán de ser de seda o algún otro género fino, eligiéndose por el contrario una tela resistente. Cinturón de cuero ancho, pantalón azul y botas de cuero o alpargatas.

Formaciones.—En los desfiles, manifestaciones o cualesquiera otra reunión semejante los jóvenes socialistas formarán de cinco en fondo, dejando un espacio de unos dos pasos cada dos filas. En las formaciones cuando los jóvenes han de estar parados, se dislocará la formación por la mitad, a fin de ofrecer un frente de a diez.

Saludo.—Cuando un joven socialista llegue a una reunión, o se acerque a unos camaradas, o salute en un mitin al auditorio, levantará el brazo verticalmente con el puño cerrado, procurando no separar el brazo del cuerpo excesivamente al alzarlo. Al mismo tiempo el cuerpo lo mantendrá en posición de firmes. Este mismo saludo se aplicará a la bandera roja del Socialismo o a los camaradas dirigentes. Los cuales a su vez saludarán a sus compañeros.

Himnos.—En el momento de terminar cualquier acto, los jóvenes socialistas deben ponerse en pie, en situación de firmes y entonar la Internacional, alzando el puño en forma de saludo al llegar a la parte que dice «En Pie, en pie, camaradas, en pie». —Al finalizar la Internacional cantarán el Himno de las Juventudes Socialistas, saludando igualmente al llegar a «Juventudes Socialistas, Adelante».

Esperando cumplimentéis nuestras instrucciones, quedamos cordialmente vuestros y de la Revolución Social,

Por la Comisión Ejecutiva

El Presidente, El secretario general
Carlos Hernández Santiago Carrillo

Del epistolario inédito de Pablo Iglesias

(Conclusión)

12 de junio de 1912.

Lo hecho ahí por los lerrouxistas es asqueroso.

Todos los ciudadanos que se estimen deben de trabajar por conseguir la ruina de un partido que sólo sonrojos y desvergüenzas puede producir.

10 de marzo de 1913.

Gracias por tu felicitación. Con un pequeño esfuerzo más hubiéramos logrado conquistar el sexto puesto. Los monárquicos han echado el resto todos ellos, sobre todo en dinero.

Si, como algunos desean, la Conjunción se hubiera roto, en Madrid se habrían llevado los monárquicos hasta los puestos de las uniones, en Asturias habría vencido el candidato de Melquiades, y en otros puntos, Montilla entre ellos y acaso

Tortosa, los monárquicos cantarían victoria en estos momentos.

La monarquía, hubiera estado de euforia, y las derechas, llenas de alegría y de soberbia, en todas partes nos fascinarían.

Si la Conjunción no hubiese existido, Lerroux habría absorbido todas las fuerzas republicanas, y si la Conjunción no se hubiese mantenido después de lo hecho por Melquiades Alvarez, éste habría dado un golpe tremendo a las fuerzas republicanas y llevado más elementos a la monarquía.

Conozco a los candidatos que conmigo han ido a la lucha y, por tanto, a Barriobero; pero la poca talla de estos hombres o los defectos que tienen no deben ser motivo para romper la Conjunción, por andar con

ellos masas, y ser sobre éstas sobre las que nosotros debemos influir.

Aparte de que Lerroux está desautorizado para descalificar.

Dudo de que Lerroux pueda recuperar el terreno que ha perdido, y que no ha sido sólo ahí, sino en Zaragoza y otros puntos. Lo que sí creo es que habrían de formarse frente a él fuerzas progresivas para acabar de anularle.

Las izquierdas obtendrán un triunfo el día que el lerrouxismo quede casi deshecho.

30 de septiembre de 1914.

Tenemos que esforzarnos para sostener el periódico, que está verdaderamente apurado.

Les ha faltado mucho a los directores del movimiento socialista alemán para estar a la altura de lo que exigían las ideas. Ha sido una gran decepción.

17 de noviembre de 1917.

Las circunstancias políticas hacen que Lerroux se exprese como me dices y que los suyos hayan modificado su opinión acerca de mí.

Lo cierto es que importa mucho que las izquierdas marchen unidas, porque sólo ellas pueden derrumbar el régimen que estorba grandemente el progreso de nuestro país. En lo que podamos hemos de influir para que algunos de sus elementos mejoren.

9 de abril de 1920.

Has hecho muy bien en no escribirme durante mi enfermedad, pues ni hubiera podido leer tus cartas ni menos contestarte. Hasta no hace mucho no he leído nada, y escribir algunas cartas, muy breves, no lo he podido hacer hasta ahora. ¡Tan débil quedé y tan débil estoy aún!

Por dicho motivo no puedo hacer aún ningún trabajo y creo que tardaré en estar en condiciones de realizarlo, si antes algún retroceso o nueva enfermedad no pone término a mis días.

Celebro que ahí nuestras ideas vayan ganando terreno. Es preciso que hagáis cuanto sea posible para que se borre el daño que en esa región hacen los falsos revolucionarios, verdaderos explotadores de la buena masa obrera. Lo que me dices en tu carta de los sindicalistas confirma las opiniones que he formado yo a través de las lecturas de lo que ellos han dicho y de los elementos burgueses que torpemente les han combatido.

Nuestra causa avanza extraordinariamente, pero ese mismo avance no impone el deber de capacitar lo mas posible a los trabajadores para que no fracasen o sufran retrocesos en la obra de transformación igualitaria que están llamados a realizar.

Hay que estudiar bien lo que está pasando en los otros países, y sobre todo en Rusia, Alemania, Hungría, Inglaterra e Italia.

Instantánea Política

Homenaje obligado

Una de las razones que torcieron mi ánimo y le indujeron a cometer la flaqueza de aceptar el inmerecido festejo en honor mío, recientemente celebrado en la Casa del Pueblo, fué mi propósito de que aquel acto quedara como precedente obligado para celebrar otro más esplendoroso y justificado en honor de nuestros representantes en la Diputación y en el Ayuntamiento. Pensaba concretar en una proposición ese propósito mío. Pero, entré en el tema, me distraje y salí de él sin dejar concluso mi pensamiento a ese respecto. Ello me obliga a recoger nuevamente ese tema para subsanar aquel lamentable olvido.

Mi propuesta concreta — que someto a la aprobación de la Federación Socialista — es esta: celebrar, en la fecha que se estime oportuna, un homenaje a nuestros concejales y a nuestros gestores por su brillantísima actuación realizada en sus respectivas corporaciones. De ser aceptada, como espero, mi propuesta, sería injusticia notoria excluir de ese proyectado homenaje a nuestros concejales de los pueblos, algunos de ellos alcaldes, que en circunstancias difícilísimas, cercados brutalmente por un caciquismo rural en pleno auge, a pesar de la República, han realizado una labor meritisísima que enaltecerá, estoy seguro [de ello, la historia del partido socialista mallorquín. Si mi propósito no falla, como espero, recabo de la Federación Socialista la venia y el honor de ser el mantenedor de la futura fiesta.

Será necesaria la alegación de razones justificativas del homenaje que proyectamos?

Las expusimos en la Casa del Pueblo y las repetiremos aquí. El camarada García ha llevado a la Corporación Provincial, nuestra moralidad socialista y a los establecimientos de beneficencia el alto sentido humano del socialismo.

Nuestros concejales del Ayuntamiento de Palma han coadyuvado a la realización de magnos problemas municipales que tradicionalmente gravitaban sobre las necesidades urbanas y culturales de Palma. El problema de la canalización de las aguas y el de nuestras necesidades escolares, entre otros. Recientemente ha sido inaugurado un dispensario municipal que puede ser citado como modelo de esa clase de establecimientos. Remontémosnos atrás todo el tiempo que nuestra memoria nos permita, y difícilmente hallaremos problemas de tamaño, envergadura, concienzudos y ejecutados durante la actuación de un solo Ayuntamiento.

Pero existe otra grave cuestión que nuestra Corporación Municipal ha afrontado y que para nosotros constituye su mayor timbre de gloria. La contención del paro obrero.

Ya sabemos que andan por ahí deslenguados que en corrillos cafeteros vierten su despocho censurando el cuantioso gasto que absorbe problema de semejante importancia. Ello no ha de arredrarnos ni desviarnos de la ruta emprendida.

Ningún partido como el socialista ha levantado tan alta la bandera de la moralidad y austeridad administrativa. El paso de ediles socialistas por el municipio madrileño, desde Pablo Iglesias y Caballero a Sahorit, sobre quien descansa actualmente el peso de aquella administración municipal, adona nuestro aserto, Amigos y adversarios se hacen lenguas de la austeridad y de la pulcritud con que han procedido siempre los ediles socialistas.

En épocas normales de la vida municipal nuestra norma es no perder nunca de vista las disponibilidades presupuestarias. Pero ante una aguda crisis obrera el Ayuntamiento no puede permanecer, a juicio nuestro, cruzado de brazos por escrúpulos presupuestarios. Su primordial finalidad, su más viva inquietud en casos tales, ha de ser la de confinar, o por lo menos atenuar, la referida crisis, apelando a todos los medios a su alcance, reforzando los ingresos, recurriendo al crédito municipal y variando, si preciso fuera, las áreas municipales en obras y mejoras de que tan necesitada anda nuestra ciudad.

Aceptemos gustosos la crítica y la censura de los deslenguados cafeteros. ¡Qué nos importan tales juicios si conseguimos dejar tranquila nuestra conciencia al evitar el bochornoso espectáculo del desfile de obreros pululando por nuestras calles en demanda de trabajo Y, si la penuria del Ayuntamiento impusiera la reducción del personal, nos sometéramos resignados a ella pero incluiríamos en la misma al personal de oficinas. No ha de ser siempre el obrero la eterna víctima.

Nos desviábamos del tema inicial de estas cuartillas. Celebremos el homenaje que queda proyectado. Es un acto de justicia que estamos obligados a rendir. Esos actos, por otra parte, constituyen siempre poderosos medios de propaganda y son eficaces estimulantes de la acción de los homenajeados. Yo guardo del festejo celebrado en honor mío grato e imborrable recuerdo que me obligará a multiplicar mis dervelos en beneficio del partido socialista.

A. J.